



An den Oberbürgermeister  
der Landeshauptstadt München  
Herrn Dieter Reiter  
Rathaus, Marienplatz 8  
80331 München

München, 12.02.2021

**Anfrage:**

**2 Jahre „Artenvielfalt – Rettet die Bienen“ V**

**Wie hat sich der Anteil der Biolandwirtschaft in München seither entwickelt?**

Im Februar 2019 standen die Münchnerinnen und Münchner Schlange um sich für das Volksbegehren „Artenvielfalt- Rettet die Bienen“ einzutragen.

Ziel des Volksbegehrens war unter anderem, dass bis 2025 mindestens 20 % und bis 2030 mindestens 30 %, der landwirtschaftlichen Flächen gemäß den Grundsätzen des ökologischen Landbaus bewirtschaftet werden. Der Bayerische Landtag hat dieses Ziel im Anschluss als Gesetz übernommen. Die Nachfrage nach hochwertigen biologisch erzeugten Nahrungsmitteln hat seither deutlich zugenommen.

Ökologischer Landbau hat den Vorteil, dass weitgehend auf Pestizide und mineralische Dünger verzichtet wird. Nährstoffkreisläufe werden geschlossen. Dies wirkt sich positiv auf die Artenvielfalt, die Wasserqualität und die Kohlenstoffspeicherkapazität der Böden aus.

Die Ausweitung des ökologischen Landbaus in München sollte deshalb auch im Interesse der Stadt München liegen.

**Deshalb bitten wir den Oberbürgermeister um die Beantwortung folgender Fragen:**

1. Wie hoch ist der Anteil des ökologischen Landbaus in München, nach Fläche und nach Betrieben? Wie hat sich dessen Anteil seit 2019 entwickelt?
2. Sind Initiativen des Amtes für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten (AELF) bekannt, die die Umstellung auf Ökolandbau gerade im Umfeld der Großstadt fördern?
3. Hat die Stadt München Maßnahmen ergriffen, um die Umstellung auf Ökolandbau in der Stadt zu unterstützen.
4. Hat sich der Anteil der städtischen Flächen, die durch die Stadtgüter oder durch Pächter ökologisch bewirtschaftet werden seit 2019 erhöht? Wenn ja um wie viel?
5. Wie hat sich der Anteil regional erzeugter ökologischer Lebensmittel im Einflussbereich der LH München, beispielsweise in Kantinen, in Kitas, auf Festen, Dulten und Lebensmittelmärkten seit 2019 entwickelt?

**Initiative:**

Tobias Ruff  
Fraktionsvorsitzender  
Stadtrat

Hans-Peter Mehling  
stv. Fraktionsvorsitzender  
Stadtrat

Sonja Haider  
Stadträtin

Dirk Höpner  
Stadtrat

Rudolf Schabl  
Stadtrat

Nicola Holtmann  
Stadträtin